

12 Sports

Football/Chan 2016/Après Gabon - Maroc (0 - 0)/Les Panthères à la loupe

Des limites au cœur du jeu

James Angelo LOUNDOU
Kigali/Rwanda

L'absence d'un maître à jouer dans un milieu de terrain animé par trois joueurs de devoir que sont Avebe, Kabi et Younga, ne pouvait nullement permettre au Gabon d'avoir la possession de balle (dans le 4-3-3 de Stéphane Bounguendza) et mettre dans les meilleures conditions le trident offensif où Ondo Biyoghe a été l'unique satisfaction. Les entrées revitalisantes de Boupendza, Mandrault et Nono, ajoutées à la présence sur le banc d'Aworet Ogoula, sont autant de solutions pour améliorer, dans l'optique des deux sorties à venir, le fonctionnement de deux compartiments contrastant avec les bonnes dispositions affichées, contre les Lions de l'Atlas (disposés en 4-4-2), par l'arrière-garde des Panthères commandée par le capitaine Bitseki Moto.

Yves Stéphane Bitseki Moto (Gardien de but): 6/10. Une sortie décisive pour contrer Zakaria Hadraf, dans les ultimes minutes de la partie, a couronné une prestation d'ensemble impeccable du dernier rempart et capitaine des Panthères qui a affiché une belle lecture de jeu et des trajectoires de balle.

Rodrigue Moundounga (arrière latéral droit): 5/10. L'appelé de dernière minute chez les Panthères A' a mis son expérience en évidence. Même si, en plus du danger adverse, ses vieilles jambes ne lui ont pas permis d'apporter offensivement et de mieux combiner avec ses partenaires du couloir droit. Il a écopé de l'unique avertissement du match.

Georges Ambourouet (arrière latéral gauche): 5/10. En dehors de deux frappes sur coup-franc le cadre se dérobant sur le premier, alors que le second était difficilement détourné en corner par le portier marocain El Bourkady (69e), sa contribution offensive a été timide. Notamment en seconde période où les attaquants marocains se sont montrés moins pressants et dangereux.

Prince Junior Ndinga Ongolo (défenseur axial droit): 6/10. Après une entame timorée, il a vite retrouvé la dimension athlétique et l'autorité qui lui ont permis d'être le patron de la défense. Malgré un manque évident de vécu international.

Franck Perrin Obambou (défenseur axial gauche): 6/10. Solide dans les duels, il a été complémentaire de son compère de droite,



Photo : James Angelo Loundou

Le capitaine des Panthères, Stéphane Bitseki, auteur d'un bon match.



Photo : James Angelo Loundou

Auteur d'une rentrée intéressante, Aaron Boupendza a contribué à donner une âme à l'équipe gabonaise.



Photo : James Angelo Loundou

La débauche d'énergie de Tchen Djesnot Kabi a été manifeste.



Photo : James Angelo Loundou

Franck Perrin Obambou a été l'un des symboles de la solidité de l'arrière-garde des Panthères.

mais aussi en bon timing avec Bitseki. Le duo Obambou-Ndinga a d'ailleurs marqué des points, au détriment de Pongui Kombo (l'ancien titulaire désormais apte) et Stéphane Heyong Essono.

Tchen Djesnot Kabi (milieu récupérateur): 5/10. Il a d'abord débuté devant la défense, avant de retrouver, un peu plus tard, dans une partie mal entamée, sa position de prédilection en milieu de terrain: celle

d'élément fondamental et se dépouillant pour le collectif. Avec ce que cela comporte comme déchets dans les transmissions de balle et insuffisances tactiques. **Cyrille Saint-Étienne Avebe Engozo'o** (milieu défensif): 4/10. En plus du poids des années (38 ballons), son jeu davantage latéral que porté vers l'avant n'a pas aidé dans l'animation du secteur médian dominé en nombre (4 joueurs de base) et en tech-



Photo : James Angelo Loundou

Trois phases finales du Chan, mais toujours pas de match-référence pour Romuald Tsitsigui, encore décevant.



Photo : James Angelo Loundou

En plus de s'appuyer sur le vécu international de Georges Ambourouet, Stéphane Bounguendza devra revoir ses choix.



Photo : James Angelo Loundou

Prince Ndinga Ongolo a remarquablement commandé la défense centrale gabonaise.



Photo : James Angelo Loundou

Image trompeuse de Knox Ness Younga qui a rarement joué vers l'avant.

nicité par des Marocains pourtant décevants.

Knox Ness Younga (milieu relayeur): 4/10. Avec un volume de jeu réduit, corollaire de son manque de vitesse, et sa propension à jouer bas et latéralement, il a fait que la transition milieu-attaque soit quasiment inexistante. Que va faire de lui Stéphane Bounguendza, le sélectionneur gabonais qui dispose en Wils Vladimir Aworet Ogoula, un élément certes pas doté d'un

coffre pour tenir l'ensem-

ble d'un match, mais capable de jouer en première intention vers l'avant ou dans les espaces? Pas le profil en tout cas du juvénile Aaron Boupendza (71e), auteur d'une entrée intéressante aux avant-postes.

Romuald Ntsitsigui Ewouta (attaquant de couloir): 3/10. Il a beau permuté sur le front offensif, jamais le danger pour la défense marocaine n'est venu de ses pieds. Brouillon dans ses initiatives, maladroit dans les transmissions, l'attaquant qui dispute sa troisième phase finale du Chan et devrait être l'une des locomotives sur le terrain, a confirmé ses limites internationales. En seulement un quart-d'heure de jeu et deux slaloms ponctués d'autant de tirs, dont un cadré, Mario Bernard Mandrault a fait mieux.

Cédric Ondo Biyoghe (attaquant de couloir): 6/10. La principale satisfaction offensive des Panthères A'. Il a constamment été dans la percussion et la recherche des appuis avec ses partenaires, pour tenter de prendre à défaut l'arrière-garde adverse. Son ciseau retourné en première période et ses accélérations ont fait monter la clameur du stade Amahoro de Kigali. 6/10

Lionel Richie Yakouya (attaquant axial): 4/10. Devrait-on reprocher à un attaquant n'évoluant pas dans son registre de prédilection, d'avoir compensé le manque de ballons exploitables, de la part ses partenaires du milieu de terrain ou d'attaque, par un travail de sape (pressing et duels aériens) face à une défense axiale marocaine où il a clairement manqué de soutiens? Le verre à moitié vide ou à moitié plein. Il a cédé sa place à Allen Dorian Nono, le meilleur buteur du National-Foot réduit à se contenter de cinq petites minutes de jeu d'un match où, en plus de son sens du jeu en mouvement, sa connaissance de la plupart des adversaires (NDLR: Il évoluait dans le championnat marocain il y a trois ans), aurait pu aider le Gabon à obtenir mieux qu'un partage de points contre le Maroc.

Bon à savoir

En vue de renforcer les capacités de ses ligues provinciales, la Fédération gabonaise de football informe les fonctionnaires du ministère de la Jeunesse, des Sports et des Loisirs, désireux d'occuper les postes de directeurs techniques provinciaux ou de secrétaires permanents au sein desdites ligues provinciales, de se manifester auprès du secrétariat général de la Fégafoot ou du président de la ligue provinciale concernée, qui transmettra. Le dossier à fournir doit contenir une demande manuscrite adressée au secrétaire général de la Fégafoot, un CV et copie(s) du(des) diplôme(s).